

Ascensión al pico de Amitges (2.848m) y al Tuc de Saboredo (2.829m)

Descubrimos dos de las grandes atalayas del Parque Nacional de Aigüestortes y Estany de Sant Maurici: el pico de Amitges y el Tuc de Saboredo.

Ficha de la ruta

 Dificultad: Alta
 Altitud mínima: 1635
 Salida/llegada: Aparcament de Prat Pierró
 Distancia total: 21
 Desnivel acumulado: 1500
 Población más cercana: Espot
 Altitud máxima: 2848
 Tiempo total: 11:00

INTRODUCCIÓN - RESUMEN

Recorrido de alta montaña largo y exigente con una distancia total de 21 km y un desnivel positivo acumulado de 1.500m. Comenzamos la ruta en el aparcamiento de Prat de Pierró del Parque Nacional de Aigüestortes y Estany de Sant Maurici. Desde este punto subimos por el valle del Escrita hasta el lago de Sant Maurici, recorreremos la orilla norte del lago y ascendemos por el sendero de la cascada de Ratera hasta el refugio de Amitges. Bordeamos el lago Gran de Amitges y remontamos por la Coma de Amitges hasta el collado de Amitges. Desde este collado de alta montaña ascendemos primero el pico de Amitges y, a



continuación, coronamos el Tuc de Saboredó. Hacemos el descenso del Tuc de Saboredó pasando por el pequeño collado que separa este pico de las Agulles de Amitges y continuamos descendiendo hasta el lago de Munyidera. Volvemos al refugio de Amitges, bajamos por pista hasta el lago de Sant Maurici y deshacemos el camino del valle del Escrita hasta Prat de Pierró.

El pico de Amitges (2.848m) y el Tuc de Saboredó (2.829m) son dos de los picos más conocidos del Parque Nacional de Aigüestortes y Estany de Sant Maurici. La ascensión que os proponemos aquí es una de las excursiones de alta montaña clásicas del Parque y de la cabecera de Amitges, una ruta que nos deleita con paisajes preciosos y espectaculares, desde el bosque de ribera al comienzo de la ruta hasta las rocas de granito de la espectacular cresta que conecta el pico de Amitges y el Tuc de Saboredó, pasando por lagos de origen glaciar, cascadas, canchales y prados alpinos.

LO MEJOR DE LA RUTA

Admirar uno de los parajes más bellos del Pirineo: el lago de Sant Maurici, los Encantats y la cascada de Ratera.

El refugio de alta montaña de Amitges, situado en un enclave mágico junto al lago Gran de Amitges y los pies de las esbeltas Agulles de Amitges.

Las vistas inolvidables que tenemos desde el pico de Amitges y el Tuc de Saboredó en todas direcciones.

MÁS INFORMACIÓN

Duración:

Día completo.

Tiempo total efectivo (sin paradas):

11:00h en total: 3:15h desde el aparcamiento de Prat Pierró hasta el refugio de Amitges pasando por el lago de Sant Maurici, 2:30h desde el refugio de Amitges hasta el pico de Amitges, 0:50h desde el pico de Amitges hasta el Tuc de Saboredó, 1:45h desde el Tuc de Saboredó hasta el refugio de Amitges, 2:40h desde el refugio de Amitges hasta el aparcamiento de Prat Pierró.

Desnivel acumulado:

1.500m

Dificultado:

Alta.

Época:

Verano y principios de otoño.

Material:



Si hay nieve y/o hielo es necesario que llevamos piolet y crampones. Es necesario que nos informamos previamente de cuál es el estado del terreno y equiparnos debidamente con piolet y crampones (especialmente si hacemos la ruta a principios de verano o en otoño).

Cartografía:

· Parc Nacional d'Aigüestortes i Estany de Sant Maurici. Sector Sant Maurici. Escala 1:25.000. Editorial Alpina.

Observaciones:

Podemos dividir la excursión en dos jornadas haciendo noche en el refugio de Amitges y dejando para el segundo día la ascensión a las cumbres y el descenso hasta Prat de Pierró.

CÓMO LLEGAR EN COCHE DESDE EL HOTEL LES BRASES

Desde Sort seguimos la carretera C-13 en dirección a Esterrí d'Àneu y el Valle de Arán. Dejamos atrás Llavorsí y Escaló y justo después de la presa de la Torrassaón nos desviamos a la izquierda (O) hacia Espot y el Parque Nacional de Aigüestortes y Estany de Sant Maurici. Llegamos a Espot, cruzamos el pueblo por la derecha y continuamos unos 4 km hasta el aparcamiento de Prat de Pierró.

RECORRIDO – PASO A PASO

Comenzamos la ruta en el aparcamiento de Prat Pierró (0:00h - 1.634m). Desde este punto empezamos a subir por el valle del río Escrita tomando el camino bien definido que pasa por unas pasarelas de madera y descartando la pista que utilizan los taxis 4x4 que suben desde Espot. Atravesamos varios prados, cruzamos la pista de los taxis y pronto entramos en un bosque donde predomina el pino silvestre, el pino negro y el abeto.

Seguimos subiendo por el camino, que en algunos puntos nos ofrece vistas al río Escrita y a la cara norte de los Encantats, con la canal central y la Enforcadura que separa los dos picos gemelos. El camino va avanzando cercano a la pista, pero nunca llega a cruzarla, hasta que nos alejamos definitivamente de ella un poco más arriba. En este punto el pendiente aumenta y el camino también se hace más ancho. Salimos un poco del bosque y pasamos junto a un prado donde vemos la pequeña ermita de Sant Maurici a los pies de una gran roca. Poco antes de la ermita hay una fuente de agua.

Hacemos un último esfuerzo y alcanzamos un llano donde encontramos el lago de Sant Maurici (1:00h - 1.915m). Estamos en un lugar maravilloso, uno de los rincones más fotografiados del Pirineo, con el precioso y extenso lago de Sant Maurici ante nosotros, la silueta inconfundible de los Encantats a la izquierda y los diversos valles que alimentan el lago a su alrededor, como los mágicos valles de Monestero y Subenuix, ambos de origen glaciar. Nos encontramos en el piso subalpino, dominado por los bosques de coníferas, sobre todo con pino negro, pero también con abetos, abedules, sauces, álamos... Descartamos la pista (es por donde bajaremos) y tomamos el camino que bordea la orilla norte del lago de Sant Maurici. Pasamos junto a otra fuente, que es la última que encontraremos en nuestra ascensión.

El camino, bien definido, se aleja del lago y, por el interior del bosque, sube por la ladera de la montaña. Pasamos por debajo de la impresionante cascada de Ratera y seguimos arriba hasta que llegamos a un



prado donde vemos la pista que sube hacia el refugio de Amitges. Hacemos atajo por un sendero que sube a la izquierda y enlazamos con la pista un poco más arriba. La tomamos hacia la izquierda, pasamos junto al hermoso lago de Ratera, superamos una pendiente y llegamos a la discreta Estanyola de Ratera, muy rellena de sedimentos. Continuamos por la pista, pasamos por el lago de la Cabana y finalmente llegamos al refugio de Amitges (3:00h - 2.366m).

Después de recuperar fuerzas, retomamos nuestra ascensión hacia el collado de Amitges y las dos cumbres que lo enmarcan. Dejamos atrás a la izquierda del lago de Barbs y, justo en el punto donde termina la pista, tomamos un sendero hacia la derecha (E) que baja hasta un pequeño puente. Este puente está situado justo en un estrecho entre el lago de la Munyidera y el lago Gran de Amitges. Nos situamos, pues, en la otra orilla de estos dos lagos. A partir de aquí y hasta que no volvamos a pasar de nuevo por este punto, el itinerario será perdedor. Encontraremos alguna marca de pintura y algún hito, pero tendremos que prestar mucha atención a la orientación.

Una vez cruzado el pequeño puente, seguimos un sendero con hitos hacia la derecha (E-NE). Bordeamos la orilla norte del lago Gran de Amitges y remontamos la Coma de Amitges. Avanzamos a través de un gran caos de bloques de granito prestando mucha atención para ir siguiendo los hitos. A principios de verano podemos encontrar esta zona rocosa cubierta de nieve, lo que nos facilitará mucho la progresión, pero si la nieve es dura, se deberán utilizar los crampones. Cuando llegamos a una cota entorno a los 2.470m de altitud, dejamos la canal principal de la Coma y nos desviamos hacia el NO, hacia unos rellanos situados bajo la pared del pico de Amitges. Desembocamos en una canal secundaria muy profunda situada justo entre el pico de Amitges y el Tuc de Saboredo. Ascendemos por esta canal hasta que alcanzamos el collado de Amitges (5:00h - 2.760m). ¡Las vistas desde aquí son inmensas y maravillosas!

Descansamos un momento antes de abordar las dos ascensiones que haremos desde el collado de Amitges: primero el pico de Amitges y después el Tuc de Saboredo. Para subir al pico de Amitges descartamos el hilo de la cresta, que es bastante aéreo, y progresamos por la cara sur siguiendo unos hitos. La subida es exigente y sostenida y nos lleva sin pérdida hasta la cima del pico de Amitges (5:30h - 2.848m), mirador extraordinario del Parque Nacional de Aigüestortes y Estany de Sant Maurici y máxima cota de nuestro recorrido. Al norte observamos el bonito valle de Gerber, del que el pico de Bassiero y el pico de Amitges son cabecera.

Volvemos hasta el collado de Amitges (5:50h) y abordamos ahora la segunda cima de la jornada: el Tuc de Saboredo. Unos hitos nos conducen por la arista norte de la montaña, superando un primer resalte que nos conduce hasta la cota 2.775m. Avanzamos cerca del hilo de la cresta y llegamos a un segundo resalte, un caos de bloques muy derecho en el que necesitamos ayudarnos de las manos para superarlo. Así llegamos al Tuc de Saboredo (6:20h - 2.829m), más exigente técnicamente que el pico de Amitges. ¡Nos encontramos de nuevo en un mirador excepcional! Hacia el sureste vemos la impresionante pirámide del pico de Peguera y los picos de Morto y Subenuix. Hacia el oeste observamos el pico de Ratera, bastante aislado. Al suroeste se levanta el monumental Gran Tuc de Colomers. Y hacia el noroeste, a nuestros pies, se extiende el profundo valle de Ruda.



Tras disfrutar de las vistas extraordinarias -y de recuperar fuerzas- comenzamos nuestro descenso, que haremos siguiendo un itinerario un poco diferente al de subida. Deshacemos el último resalte más técnico y, a continuación, en vez de volver hacia el collado de Amitges, empezamos a bajar por la canal (E) que antes hemos utilizado en un tramo de nuestra subida (antes de desviarnos hacia el collado de Amitges). Bajamos casi por el lecho de la canal, pasamos un rellano y llegamos a un pequeño collado en la cota 2.619m (7:05h - 2.619m) que se encuentra justo entre el contrafuerte sureste del Tuc de Saboredo y las Agulles de Amitges.

Si queremos y tenemos tiempo, desde este punto podemos desviarnos hasta una canaleta con un muro no expuesto de l+ que si lo superamos nos lleva hasta otro collado desde donde podemos acceder a la esbelta Aguja Gran de Amitges (2.663m). Volvemos al collado de la cota 2.619m y continuamos nuestro descenso a través de un gran caos de bloques de granito. Tenemos que estar muy atentos a los hitos y podemos tomar como referencia el lago de la Muniydera, donde nos dirigimos. Dejamos atrás el caos de rocas y finalmente llegamos a la orilla del lago, a su estrecho natural y al pequeño puente (2.638m) por donde hemos pasado de subida

Una vez cruzado el puente, seguimos un sendero que avanza a media ladera por la orilla sur del lago Gran de Amitges y que nos lleva hasta su desagüe, desde donde nos dirigimos hasta el refugio de Amitges (8:05h). Deshacemos la pista por donde hemos subido antes. Descartamos el sendero de la cascada de Ratera por donde hemos subido y continuamos el descenso por la pista, que es un poco más larga pero mucho más cómoda. En el lago de Sant Maurici (9:35h) enlazamos con el camino del valle del río Escrita. Pasamos por la ermita de Sant Maurici y vamos bajando entre bosques y prados hasta el aparcamiento de Prat Pierró (11:00h - 1.634m), donde acabamos esta gran jornada de alta montaña.

Recorrido







































